

L'ACTU DES TERRITOIRES

N°1 - Septembre à décembre 2022

La FFTDA met en place une newsletter sur l'actualité des ligues et des comités départementaux. Celle-ci vous permettra de connaître certaines actions mises en place sur les territoires et de vous relayer des informations importantes pour votre fonctionnement. Bonne lecture ! N'hésitez pas à nous faire part de vos initiatives.
Pour nous contacter, envoyer un mail à dtna.developpement@fftda.fr

ACTIONS INNOVANTES

CDT Val de Marne (94) - Vacances inspirantes



Mêler **vacances, taekwondo, activités sportives et de plein air, et découverte de différents métiers**, tel est le concept initié par le Comité départemental du Val de Marne. Le CDT 94 a organisé la 2ème édition des vacances inspirantes, du 24 au 27 octobre 2022 au Centre de Vacances Sarah Arlès à Cezais (en Vendée). Ainsi, 19 jeunes de 12 à 15 ans, licenciés dans des clubs du Val de Marne, ont participé à ce séjour. La somme demandée aux familles est modeste (5 € par personne et par jour) et le CDT 94 prend en charge l'ensemble des coûts liés à l'hébergement, au déplacement et aux activités, grâce notamment au soutien du Conseil départemental du Val de Marne.

« Cet événement collectif et éducatif permet aux jeunes filles et garçons collégiens de nos clubs de taekwondo du Val de Marne, de découvrir de nouveaux lieux, de vivre ensemble, de participer à des activités éducatives, et de découvrir le monde de l'entreprise grâce à des échanges en direct avec des acteurs du monde professionnel (banque, transport, sport, informatique,...). Nous rendons les jeunes acteurs de leur séjour en co-construisant le planning des activités avec eux, et en responsabilisant chacun. » **David Robert, Président du CDT 94.**

Ligue Nouvelle-Aquitaine - 1ère Edition du Séminaire des Enseignants



Le tout **premier Séminaire des Enseignants** de la Nouvelle-Aquitaine a eu lieu les 29 et 30 octobre 2022 au Centre Sportif de Boyardville.

Le week-end a commencé par l'assemblée générale de la ligue et l'intervention de la DTNA. Puis, le séminaire des enseignants a pris place avec un programme dense et encadré par les membres de l'ETR : présentation des nouveautés aux examens de Dans, les axes de jugement et de perfectionnement en compétition pousse, rappels sur le fonctionnement des actions de ligue, présentation des nouvelles règles d'arbitrage, un temps de pratique du hapkido et d'échanges sur l'enseignement de la manière générale. Les participants ont apprécié la diversité des interventions, le rapprochement avec les membres de l'ETR, la qualité de l'organisation, les moments conviviaux et d'échanges, et le cadre magnifique de l'île d'Oléron.

« L'équipe dirigeante et l'équipe technique régionale avaient le souhait de créer plus de liens avec les enseignants des clubs. Ce temps fort, pour lequel la ligue a pris en charge les frais d'hébergement et de restauration des enseignants, est une réussite et nous envisageons d'instaurer ce rendez-vous chaque année. » **Ali Goktas, président de la ligue Nouvelle-Aquitaine.**

ACTIONS INCLUSIVES

Ligue Ile-de-France -

Semaine du sport à l'hôpital & Rencontre Sportive de la Solidarité

La ligue IDF a proposé des **initiations de Taekwondo aux enfants malades et/ou en situation de handicap**, au sein des hôpitaux Louis Mourier (Colombes-92) et l'Institut Curie (Paris 5^{ème}), entre le 26 et le 30 septembre 2022 lors de la semaine du sport à l'hôpital, organisée par **Premiers de cordée**. Une occasion d'accrocher les sourires aux lèvres de ces enfants qui ont un quotidien difficile.

Le 13 octobre 2022 à Five Paris 18^{ème}, environ 100 personnes issues de centres sociaux d'Ile de France ont participé à la rencontre sportive de la Solidarité organisée par l'association **Un Ballon pour l'insertion**. En marge de ce tournoi, **des initiations de taekwondo et autres disciplines olympiques ont été proposées à ce public**. Une journée basée sur le partage et l'échange entre le monde du social et le monde du sport.

Pour le **Président de la ligue Ile-de-France, Joël Miyahouenou** : « La ligue IDF souhaite s'inscrire dans toutes les actions permettant l'accès à la pratique sportive et au développement de l'individu. Un regard particulier est porté vers le public cible (réfugiés, femmes, personnes en situation de handicap...). Ces actions de terrain sont requises par les techniciens de la ligue, composées de 5 salariés. Cela permet de promouvoir les arts martiaux coréens et de créer des partenariats. »

IMPLICATION DANS LE SECTEUR SCOLAIRE

CDT Deux-Sèvres (79) -

Le taekwondo dans le temps scolaire avec l'USEP

Le Comité départemental des Deux-Sèvres (79) poursuit ses actions avec l'USEP et la DSDEN. Cette saison, ce seront **15 classes du primaire issues d'une dizaine d'établissements du département qui mettront en place un cycle de 7 séances de taekwondo pendant le temps scolaire**. La première et la dernière séance sont encadrées par des professionnels du taekwondo, et les 5 autres séances sont dirigées par les professeurs des écoles eux-mêmes.

Pour pouvoir mener à bien leurs interventions, le CDT 79 dotent les professeurs des écoles d'un kit spécifique (grille de séances et matériel) et organise des formations (pendant le temps libre des professeurs des écoles).

« Ce projet initié il y a 3 ans, concrétisé par une convention avec l'USEP 79 et DSDEN 79, prend de l'ampleur chaque année. Le CDT 79 a le rôle d'interface avec l'USEP, de trouver et prendre en charge les professionnels de taekwondo et d'anciens professeurs des écoles. Nous sommes ravis de voir que le taekwondo intègre le temps scolaire par cette initiative, et nous sommes à la disposition de tous pour dupliquer ce format sur d'autres territoires. » **Philippe Chollet, président du CDT 79.**

USEP : Union sportive de l'enseignement du premier degré / DSDEN : Direction des services départementaux de l'Éducation nationale.

CDT Paris (75) -

Journée du sport scolaire

Le mercredi 21 septembre 2022, le comité départemental de Paris a participé à la **Journée nationale du sport scolaire**. Sur le thème de l'inclusion et de la reprise de la pratique sportive, plus de 250 élèves des académies de Paris se sont initiés à différents sports, et notamment au taekwondo.

Cette mobilisation pour le sport et pour les valeurs qu'il véhicule a été marquée par la visite du **Ministre de l'Éducation Nationale et de Tony Estanguet** (triple champion Olympique et Président du Comité d'organisation des JOP Paris 2024).



Pour **Roger Piarulli, Président du CDT 75** : « Cette journée aura permis de faire découvrir la pratique du taekwondo de façon ludique et de porter les valeurs de l'olympisme. A l'aube des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, il est important de se mobiliser pour promouvoir notre discipline et d'attirer cette génération dans nos clubs. Je remercie les bénévoles qui ont contribué au succès de cette opération. »

LA PRIORITE : LES ACTIONS POUR LES ENFANTS

CDT Haute-Garonne (31) - Coupe de Noël du CDT31



Le dimanche 18 décembre 2022, le CDT Haute-Garonne a organisé la Coupe de Noël du CDT31, qui a réuni près de **300 participants de babies à minimes**. Les enfants ont participé à 5 épreuves (assaut sans touche, pousmé, parcours, coup de pied sauté, et coups de pieds/poings sur zemita). Une organisation en 3 sessions de 2h30 maximum par catégorie d'âge, où les enfants étaient répartis en 10 groupes au nom d'un animal et encadrés par un binôme de « **volontaires encadrement** » de plus de 14 ans pratiquants ou non fournis par les clubs inscrits. Les épreuves étaient gérées par des « **organisations volontaires** » de plus de 14 ans, pratiquants et issus des clubs participants. Une animation pour les enfants dans un esprit convivial, sans système de classement, avec la même récompense pour tous (médaille et chocolats), et où le père Noël est venu leur rendre visite.

« Je suis très content de l'engouement que cette Coupe de Noël a été ressentie. Avec 330 inscrits, nous devions avoir une organisation millimétrée. Mais on doit aussi réussir cette manifestation à la contribution des 50 volontaires des 17 clubs participants. Enfants, parents, entraîneurs et volontaires étaient ravis du déroulement de la manifestation. Je remercie les clubs qui ont tous joué le jeu de mobilisateur des volontaires et le club de Villeneuve-Tolosane et son équipe pour l'accueil. » **Jean-Marc Husson, Président du CDT 31.**

CDT Meurthe-et-Moselle (54) - Taekwondo kids de la Saint-Nicolas

Le Comité départemental de Meurthe-et-Moselle a organisé le Taekwondo kids de la Saint-Nicolas, le 3 décembre 2022.

Cette **manifestation a réuni 150 participants, de babies à minimes, en provenance de 17 clubs**. Organisée sous format de poules, les enfants ont participé à 5 ateliers (assauts, kitchos, coups de pied sautés, parcours technique et atelier vitesse de frappe sur bobs équipés de plastrons Zemita). A l'issue de la compétition, chaque participant reçoit une médaille selon son classement, ainsi qu'un Saint-Nicolas en chocolat.

Pour le **Président du CDT 54, Salime Menzer** : « le Taekwondo Kids est un temps fort que le CDT 54 organise chaque année. C'est une aire de jeux plus qu'une compétition au sens propre du terme. L'objectif est avant tout que les enfants s'amuse ! Le CDT 54 tient à remercier ses partenaires, la vingtaine de bénévoles (juges et organisateurs) et le club de Champigneulle. »



Ligue Bretagne - Daehan Breizh Cup

La ligue Bretagne a organisé une animation pour les jeunes de babies à cadets, le 12 novembre 2022 dans un nouveau club à Mouron (56), avec la particularité de mélanger les pratiquants de taekwondo et de hapkido. Au total, 37 enfants issus de 7 clubs, ont participé aux 6 ateliers proposés (assaut, parcours du combattant, hoshinsoul, Zemita, coups de pied sautés et casse (membres supérieurs et inférieurs).

Pour **Lowen Vallet, Président de la ligue Bretagne** : « Cette animation gratuite et sans système de classement, a permis une belle rencontre entre jeunes pratiquants de nos deux arts martiaux coréens. Je remercie les bénévoles mobilisés et le club Jinhwa Hapkido Mouron pour l'accueil. Nous allons programmer une autre édition d'ici la fin de la saison. De plus, nous allons poursuivre nos stands sur les valeurs éthiques et citoyennes sur l'ensemble de nos manifestations. »

INFORMATIONS POUR VOTRE FONCTIONNEMENT

Dispositif fédéral « Interclubs Jeunes »

La FFTDA lance le dispositif « **Interclubs Jeunes** » ayant pour objectif la démultiplication de l'offre d'animations de proximité pour les jeunes, de babies à juniors.

Un ensemble d'outils pour aider à la préparation de cet événement tels que : « Répertoire d'activités » et « Guide organisateur », sont consultables sur le site fédéral, <https://www.fftda.fr/fr/482-interclubs.html>

Le club organisateur doit s'inscrire sur le site de la FFTDA, **au moins un mois avant** la date de l'événement pour obtenir le "kit Interclubs jeunes" (récompenses et documents pour communication et organisation). L'interclubs devra accepter le cahier des charges et proposer au minimum deux épreuves et deux passages.

Dès validation de l'inscription par la FFTDA, la ligue et le CDT seront destinataires d'un mail avec les informations par le club organisateur.

La FFTDA encourage les ligues et CDT à communiquer auprès de leurs clubs sur ce dispositif, et à

proposer, dans la mesure du possible, une aide complémentaire pour les clubs pour les encourager et faciliter l'organisation de ces manifestations. Cela pourrait se traduire, par exemple, par la mise à disposition gratuite de matériel, la prise en charge d'arbitres, une aide financière, etc...

FDVA

FONDS POUR LE
DÉVELOPPEMENT
DE LA VIE
ASSOCIATIVE

Subvention FDVA

Les comités départementaux et ligues, comme les clubs, peuvent solliciter la subvention FDVA. Le fonds pour le développement de la vie associative (FDVA) est un dispositif financier géré par les services de l'Etat (DRAJES, SDJES), et alimenté autour de 2 volets :

formation des bénévoles :

<https://www.associations.gouv.fr/fdva-formation-lancement-de-la-campagne-2023.html>

fonctionnement et projets innovants :

<https://www.associations.gouv.fr/fdva-fonctionnement-innovation-les-appels-a-projets-2023.html>

Les demandes de subvention se font via LeCompteAsso. Consulter les sites de manière à connaître les dates de fin de dépôt des dossiers et les notes d'orientations sur votre territoire.



AAP Impact 2024

Impact 2024 est un appel à projets à destination, notamment, des clubs, comités départementaux et ligues, pour soutenir des projets favorisant l'activité physique et sportive comme outil d'impact social.

Les 4 domaines principaux d'intervention sont :

- **Le sport pour la santé et le bien-être**
- **Le sport pour l'éducation et la citoyenneté**
- **Le sport pour outil d'inclusion, d'égalité et de solidarité**
- **Le sport au service de l'environnement et du climat, de la transition écologique**

Les associations sportives, de plus d'une existence, peuvent répondre à l'appel à projets Impact 2024 jusqu'au **vendredi 3 mars 2023 à 18h**, sur <https://aap-impact.paris2024.org/fr/>

Pour répondre à vos questions, une permanence hebdomadaire est organisée avec l'Heure impact 2024, **tous les mardis de 14h à 15h, du mardi 24 janvier au mardi 28 février 2023.**

[Lien webinaire](#)

Fédération Française de Taekwondo et Disciplines Associées

25 rue St Antoine, 69003, Lyon



Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Afficher dans le navigateur](#) | [Se désinscrire](#)